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Leçon 6  3ème trimestre 2012 
 
Sabbat après-midi, le 4 août 2012 

Le regard de Jésus est sur nous à chaque moment. Les nuages qui s’intercalent entre 
notre âme et le Soleil de Justice sont permis, dans la providence de Dieu, pour que notre 
foi s’affermisse. Ainsi les grands espoirs, les sûres promesses, qui brillent à travers 
l’obscurité de chaque orage peuvent être perçus. La foi doit croître à travers les conflits 
et les douleurs. Nous devons apprendre individuellement à souffrir et à nous affermir, et 
non pas à nous effondrer dans la faiblesse… 

C’est une grande amabilité de notre Père céleste de nous permettre d’être placés 
dans des circonstances qui réduisent les attraits de la terre et nous amènent à placer nos 
affections sur les choses d’en haut. Fréquemment, la perte de bénédictions terrestres 
nous enseigne davantage que si nous ne continuions à les posséder. Lorsque nous 
traversons des épreuves et des afflictions cela ne veut pas dire que Jésus ne nous aime 
pas et ne nous bénit pas. L’Agneau de Dieu plein de pitié identifie Ses intérêts avec les 
intérêts de ceux qui souffrent. Il les garde à chaque moment. Il connaît chacun de leurs 
soucis. Il connaît chaque suggestion de Satan, chaque doute qui torture l’âme… Il plaide 
pour défendre le cas de ceux qui sont tentés, qui errent et qui perdent la foi. Il s’efforce 
de nous élever à la communion avec Lui. Son œuvre consiste à sanctifier Son peuple, à 
l’épurer, l’ennoblir, le purifier et remplir son cœur de paix. De cette façon Il les prépare 
pour la gloire, l’honneur, et la vie éternelle, pour un héritage plus riche et plus durable 
que celui de n’importe quel prince terrestre. 

Review and Herald, August 12, 1884, § 9, 13, 14. 
 

Dimanche, le 5 août 2012 
L'auditeur qui reçoit la parole dans un cœur semblable à de la bonne terre l'accepte, 

«non comme la parole de l'homme mais comme la parole de Dieu.» Celui-là seul qui 
reçoit les Ecritures comme la voix de Dieu lui parlant personnellement est un vrai 
disciple. Il tremble en l'entendant, car pour lui elle est une réalité vivante ; il lui ouvre 
son intelligence et son cœur. Corneille et ses amis étaient des auditeurs attentifs quand 
ils disaient à Pierre : « Nous sommes tous devant Dieu pour entendre tout ce que le 
Seigneur t'a ordonné de nous dire.» 

La connaissance de la vérité dépend beaucoup plus de la pureté des intentions, de la 
simplicité d'une foi vivante que de la puissance de l'intelligence. Les anges de Dieu se 
tiennent auprès de ceux qui recherchent le conseil du Seigneur avec humilité. Le Saint-
Esprit leur est envoyé pour leur dévoiler les riches trésors de la vérité. 

Les auditeurs représentés par la bonne terre gardent la parole après l'avoir entendue. 
Satan, assisté de tous ses agents, ne peut la leur ravir. 

Il ne suffit pas d'écouter ou de lire la Parole de Dieu. Celui qui désire retirer du 
profit des Ecritures saintes doit méditer sur la vérité qui lui a été présentée. Dans un 
esprit de prière, avec une attention de tous les instants, il doit chercher à comprendre la 
signification des paroles de vérité, et boire à longs traits à la source des oracles sacrés. 

Christ’s Object Lessons, pp. 59, 60; Les Paraboles de Jésus, p. 44. 
 

Lorsque Jésus vint sur cette terre en tant qu'homme, Satan encourageait les Juifs à 
pratiquer une religion qui faisait plaisir aux puissances des ténèbres. Faisant profession 

d’être le peuple de Dieu, il s'était éloigné de lui, évoluant dans l'égarement et 
empruntant la voie menant à la destruction. Christ vint disputer cette autorité à Satan. Il 
fut tenté de toutes parts par les séductions de l’ennemi, qui cherchait à apparaître non 
pas comme un ange déchu et méchant, mais comme un ange exalté et loyal. Il chercha à 
voiler son vrai caractère de trompeur, de falsificateur, d’apostat, d’accusateur des frères 
et de meurtrier. Il se présenta comme quelqu’un qui avait à cœur l’honneur de Dieu. 
Mais la vie de Christ fut une longue scène de conflits. Satan excita le cœur mauvais des 
hommes provoquant la jalousie et les préjugés contre le Fils de Dieu, le Sauveur du 
monde. Il amena les hommes à mettre en doute la parole, les œuvres et la mission de 
Christ. 

Bien que les Juifs aient attendu depuis longtemps la venue du Messie, lorsqu’Il est 
venu, ils ne voulurent pas croire en Lui. Ils suivaient le Christ de lieu en lieu, afin, s’il 
était possible, de Le surprendre en quelques paroles, pour les déformer, leur donner une 
fausse interprétation, et répandre ces propos en leur donnant une signification qui 
n’avait jamais été exprimée et qui ne correspondaient pas à l’intention de Jésus. Ainsi le 
chemin du Seigneur était contrecarré par des hommes qui prétendaient être justes et 
saints. Ils émettaient des soupçons concernant le Christ parce que Son enseignement 
n’était pas en accord avec leurs idées et leurs opinions préconçues. S’ils reconnaissaient 
que le Christ avait raison, ils admettaient leur tort. 

L’œuvre de Christ témoignait de Sa mission et de Son caractère divins, et Le 
désignait comme la lumière du monde. Il portait la créance divine. Mais, remplis de 
propre justice, ils ne voulaient pas croire en Son autorité céleste. Aveuglés par les 
préjugés, ses adversaires ne pouvaient discerner Son vrai caractère. Ils refusèrent 
d’écouter la voix du vrai Berger, et acceptèrent les suggestions de l’ennemi de toute 
justice.         Signs of the Times, April 15, 1895, § 4, 5. 

 

Lundi, le 6 août 2012 
Paul, le plus grand des maîtres de cette terre, assuma les tâches humbles aussi bien 

que les responsabilités élevées. Il reconnaissait l'utilité du travail manuel comme celui 
du travail de l'esprit. Il vivait lui-même du produit de son artisanat. Prêchant chaque jour 
dans les grandes villes, il continuait d'exercer son métier de faiseur de tentes. « Ces 
mains, dit-il en quittant les anciens d'Ephèse, ont pourvu à mes besoins et à ceux de mes 
compagnons. » Actes 20 : 34. 

Il possédait de grandes qualités intellectuelles et sa vie témoigne d'une sagesse rare. 
Des principes de première importance, que les plus grands esprits de son époque 
ignoraient, sont proclamés dans son enseignement et illustrés par sa vie. Il avait cette 
extrême sagesse qui affine la perspicacité, ouvre le cœur, met l'homme en contact avec 
d'autres hommes et lui permet d'éveiller ce qu'il y a en eux de meilleur et de les inciter à 
vivre noblement.                   Education, p. 66; Éducation, p. 76. 

 

Ces trésors, que Dieu considère comme étant plus précieux que tous les autres 
biens, sont «la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints»  
(Éphésiens 1.18). Les disciples du Christ sont appelés ses joyaux, son trésor particulier 
d'une valeur inestimable. Il les appelle les «pierres d'un diadème» (Zacharie 9.16).  
«Je rendrai les hommes plus rares que l'or fin, je les rendrai plus rares que l'or d'Ophir.» 
(Ésaïe 13.12) Contemplant son peuple dans sa pureté et sa perfection, il le considère 
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comme la récompense de toutes ses souffrances, de son humiliation et de son amour, et 
le complément de sa gloire. 

C'est ainsi que nous pouvons nous unir à Jésus dans sa grande œuvre de rédemption 
et avoir part, avec lui, aux richesses que sa mort et ses souffrances nous ont acquises. 
Écrivant aux chrétiens de Thessalonique, l'apôtre Paul disait : «Qui est, en effet, notre 
espérance, ou notre joie, ou notre couronne de gloire? N'est-ce pas vous aussi, devant 
notre Seigneur Jésus, lors de son avènement? Oui, vous êtes notre gloire et notre joie.» 
(1 Thessaloniciens 2.19, 20) Voilà le trésor pour lequel Jésus nous demande de 
travailler. 

Le fruit réel de notre vie, c'est notre caractère. Toute parole, toute action qui, par la 
grâce du Seigneur, fait naître dans une âme une aspiration vers les choses du ciel, le 
moindre effort tenté dans le but de former un caractère semblable à celui du Christ 
constituent une partie des trésors que nous amassons dans le ciel. 

«Là où est ton trésor, là aussi sera ton cœur.» Tout ce que nous faisons pour notre 
prochain contribue à notre bien. Quiconque donne son argent ou son temps pour la 
proclamation de l'Évangile s'intéressera à cette œuvre ainsi qu'aux âmes qu'elle peut 
gagner, et il priera pour elles. Il se sentira attiré vers ses semblables et ressentira un 
besoin croissant de se consacrer toujours plus à Dieu pour devenir capable de leur faire 
toujours plus de bien. 

Et, au dernier jour, quand les richesses de la terre auront disparu, celui qui se sera 
amassé des trésors dans le ciel pourra contempler ce que sa vie lui aura permis 
d'acquérir. Si nous avons pris garde aux paroles du Christ, lorsque nous nous 
assemblerons autour du grand trône blanc, nous verrons ceux qui auront été sauvés par 
notre moyen, et nous apprendrons que telle âme sauvée en a sauvé une autre, et celle-ci 
d'autres encore. Nombreux seront ceux qui, grâce à nos efforts, entreront au port, 
jetteront leur couronne aux pieds de Jésus et chanteront ses louanges pendant l'éternité. 
Avec quelle joie les ouvriers du Christ contempleront les rachetés qui auront part à la 
gloire du Rédempteur! Que le ciel sera précieux à ceux qui auront travaillé fidèlement 
au salut des âmes!         Thoughts from the Mount of Blessings, p. 89-91; 

Heureux ceux qui (éd.2001), pp.74, 75. 
 

Mardi, le 7 août 2012 
La purification du peuple de Dieu ne se fera pas sans souffrances. Le Seigneur 

permet au feu de l'affliction de  consumer les scories, de séparer ce qui est indigne de ce 
qui est bon afin de faire briller le pur métal. Il nous fait passer d'un feu à un autre pour 
se rendre compte de notre valeur réelle. Si nous ne pouvons supporter ces épreuves, que 
ferons-nous au temps de détresse? Si la prospérité ou l'adversité fait apparaître la 
duplicité, l'orgueil ou l'égoïsme de nos cœurs, que ferons-nous lorsque Dieu éprouvera 
par le feu l'œuvre de chacun et révélera les secrets de tous les cœurs ? 

La vraie grâce accepte volontiers l'épreuve; si nous avons de la répugnance à être 
éprouvés par le Seigneur, notre condition est vraiment sérieuse. Dieu raffine et purifie 
les âmes à la chaleur de la fournaise. Les scories sont ainsi séparées de l'argent et de l'or 
dans le caractère du chrétien. Jésus surveille l'épreuve. Il sait ce qui est nécessaire pour 
purifier le métal précieux afin que celui-ci reflète la splendeur de l'amour divin. 

Testimonies, vol. 4, pp. 85, 86 ; Témoignages, vol. I, pp. 544, 545. 
 

Mais c'est précisément parce que Dieu les conduit que tout cela leur arrive. Les 
épreuves, les obstacles sont des moyens choisis par le Seigneur pour nous discipliner et 
nous aider à réussir. Celui qui lit dans le cœur des hommes les connaît mieux qu'eux-
mêmes. Il sait que quelques-uns ont des talents qui, bien employés, pourraient 
contribuer à l'avancement de son règne. Dans sa providence, il place ces personnes dans 
certaines situations qui leur permettent de découvrir des défauts ignorés, ce qui leur 
donne l'occasion de se corriger et de se préparer à son service. C'est pour les purifier 
qu'il les fait souvent passer par l'épreuve. 

Si nous sommes appelés à rencontrer des difficultés, c'est que le Seigneur voit en 
nous quelques qualités précieuses qu'il veut mettre en valeur. Si rien dans notre 
personne ne pouvait glorifier son nom, il ne perdrait pas son temps à  nous purifier. Ce 
ne sont pas les pierres sans valeur, mais le minerai précieux qu'il jette dans la fournaise. 
Le forgeron met le fer et l'acier au feu pour éprouver leur résistance. De même le 
Seigneur permet que ses enfants passent par l'affliction afin de leur fournir l'occasion de 
montrer leur trempe et prouver qu'ils peuvent être formés pour son service. 

The Ministry of Healing, p. 471; Le ministère de la guérison, pp. 406, 407. 
 

Mercredi, le 8 août 2012 
Rien n'est apparemment plus faible, et cependant plus invincible, que l'âme qui 

comprend son néant et se repose entièrement sur les mérites du Christ. Par la prière, 
l'étude de sa Parole, par la foi en sa présence, le plus faible des hommes peut 
s'approcher du Sauveur et saisir sa main qui ne l'abandonnera jamais. 

The Ministry of Healing, p. 182; Le ministère de la guérison, p. 154. 
 
Si nous voulons former un caractère chrétien que Dieu peut accepter, nous devons 

contracter de bonnes habitudes dans notre vie religieuse. La prière quotidienne est aussi 
essentielle à la croissance en grâce et à la vie spirituelle que l'est la nourriture 
temporelle à notre bien-être physique. Nous devrions nous accoutumer à élever souvent 
nos pensées vers Dieu en prière. Si l'esprit vagabonde, nous devons le ramener ; par un 
effort persévérant, l'habitude rendra finalement la chose facile. Nous ne pouvons pas 
nous permettre sans danger d'être séparés du Christ ne serait-ce qu'un moment. Sa 
présence peut nous accompagner à chaque pas, mais seulement si nous observons les 
conditions qu'Il a Lui-même posées. 

La religion doit constituer la grande priorité de notre vie. Toute autre chose devrait 
lui être subordonnée. Toutes les capacités de l'âme, du corps et de l'esprit doivent être 
engagées dans le combat chrétien. Nous devons chercher en Christ la force et la grâce et 
nous gagnerons la victoire aussi sûrement que Jésus est mort pour nous. 

The Sanctified Life, p. 93; La vie sanctifiée, p. 51. 
 
La vie de Jésus était destinée à montrer que la pureté, la stabilité et la fermeté des 

principes ne dépendent pas de l'absence de tribulations, de la pauvreté et de l'adversité. 
Le Christ supporta sans murmurer les épreuves et les privations dont se plaignent tant de 
jeunes. Et cette discipline est l'entraînement nécessaire à ces jeunes pour donner de la 
fermeté à leur caractère et pour développer en eux une force spirituelle semblable à celle 
du Christ, les rendant capables de résister à la tentation. S'ils se soustraient à l'influence 
de ceux qui voudraient les égarer et les corrompre, ils ne seront pas vaincus par les 
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machinations de Satan. Par les prières quotidiennes qu'ils feront monter vers Dieu, ils 
obtiendront de lui la sagesse et la grâce pour supporter les conflits et les dures réalités 
de la vie et pour remporter la victoire. La fidélité et la sérénité d'esprit ne peuvent être 
maintenues que par la vigilance et par la prière. La vie du Christ fut l'exemple d'une 
énergique persévérance qui ne se laissait pas affaiblir par l'opprobre, le ridicule, les 
privations et les tribulations. [...] Et dans la mesure où les jeunes maintiendront leur 
intégrité de caractère dans les moments d'abattement, leur courage, leur fermeté, leur 
pouvoir d'endurance s'accroîtront et ils acquerront une grande force spirituelle. 

My Life Today, p. 296; Avec Dieu chaque jour, p. 300. 
 
La prière est la respiration de l’âme, le canal de toute bénédiction. Lorsque, en 

prenant conscience des besoins de l’humanité, avec un sentiment de répugnance de soi, 
l’âme repentante offre sa prière, Dieu voit ses luttes, observe ses conflits et note sa 
sincérité. Il a Son doigt sur son pouls, et Il prend note de chaque sanglot. Pas un 
sentiment qui le fait vibrer, pas une émotion qui l’agite, pas une tristesse qui lui apporte 
ombrage, pas un péché qui le marque, pas une pensée ou un objectif qui l’ébranle, 
n’échappe à la connaissance de Dieu. Cette personne a été rachetée à un coût infini et 
est aimée avec une dévotion sans limite. … 

Le chrétien est invité à apporter ses fardeaux à Dieu dans la prière et à se lier de très 
près à Christ par les liens d'une foi vivante. Le Seigneur nous autorise à le prier, 
assurant qu'Il entendra les prières de ceux qui se confient à Sa puissance infinie. Il sera 
honoré par ceux qui s'approchent de Lui, et qui sont fidèles à Son service. "A celui qui 
est ferme dans ses sentiments tu assures la paix, la paix, parce qu'il se confie en toi." 
(Es. 26:3) Le bras du Tout-Puissant est étendu pour nous guider, pour nous conduire et 
pour nous faire avancer. Allez de l'avant, dit le Seigneur. Je comprends votre cas et Je 
vous enverrai de l'aide. Continuez à priez. Ayez foi en Moi. C'est pour la gloire de Mon 
nom que vous demandez et que vous recevrez. Je serai honoré devant ceux qui vous 
observent d'une façon critique pour voir si vous allez échouer. Ils verront la vérité 
triompher glorieusement. "Tout ce que vous demanderez avec foi par la prière, vous le 
recevrez." (Mat. 21:22) … 

La vraie foi, la vraie prière – combien fortes sont-elles !   Our High Calling, p. 127. 
 

Jeudi, le 9 août 2012 
Le Seigneur comprend nos fautes secrètes. Il est impossible de Le tromper ou de 

cacher notre comportement devant Lui ; car un compte exact de la conduite de chaque 
personne est conservé dans ses relations à la fois avec Dieu et avec son prochain. 
Chaque acte de notre vie est devant Lui, et sera présenté en jugement. (On pourrait dire 
que) chacun d’entre nous construit une structure qui sera présentée au scrutin du Juge de 
toute la terre. Cette structure qui se construit jour après jour est notre caractère 
individuel ; et chaque acte – oui, chaque pensée et chaque parole de notre vie – est une 
pierre dans l’édifice. Si jour après jour nous construisons avec attention dans notre vie 
des actions nobles et justes, des pensées pures et des paroles aimables, nous ne serons 
pas honteux lorsque la structure sera examinée par le Seigneur Jéhovah ; car elle sera 
comme un beau temple qui tiendra fermement pour toujours.  

The Bible Echo, June 1, 1887, § 15. 
 

« N'aimons pas en paroles, dit l'apôtre, mais en actions et avec vérité ». La 
perfection du caractère est atteinte quand le chrétien éprouve constamment le besoin 
d'aider les autres et de leur faire du bien. C'est l'influence de cet amour débordant de son 
âme qui lui communique « une odeur de vie qui donne la vie » et permet à Dieu de bénir 
son travail. 

Le meilleur don que nous puissions recevoir de notre Père céleste est un amour 
suprême pour Lui et un amour désintéressé pour autrui. Cet amour n'est pas l'impulsion 
d'un moment, mais un principe divin, une force permanente. Il ne peut prendre 
naissance dans un cœur irrégénéré. Il ne se trouve que dans celui où Jésus règne. « Nous 
l'aimons parce qu'il nous a aimés le premier ». C'est le principe directeur de l'action dans 
l'être renouvelé par la grâce divine. Il modifie le caractère, gouverne les impulsions, 
contrôle les passions et ennoblit les affections.  Entretenu dans l'âme, il adoucit la vie et 
répand une influence purifiante. 

Acts of the Apostles, p. 551; Conquérants pacifiques, pp. 491, 492. 
 
Chaque personne convertie a une œuvre à accomplir. Nous devons recevoir la grâce 

pour donner gratuitement la grâce. Nous devons faire briller la lumière qui vient de 
l’Etoile brillante du matin, pour la répandre dans les œuvres de renoncement à soi-
même et de sacrifice à soi-même, suivant l’exemple que Christ nous a donné dans Sa 
propre vie et Son propre caractère. Nous devons tirer de « la Racine » cette substance 
qui nous permettra de porter beaucoup de fruits. Chaque personne qui a entendu 
l’invitation divine, doit faire écho du message de collines en vallées, disant à ceux avec 
lesquelles elle entre en contact : « Viens. » A partir du moment de la conversion, ceux 
qui reçoivent Christ doivent devenir la lumière du monde. Ils doivent réfléchir la gloire 
de l’Etoile lumineuse du matin. Jésus voudrait impressionner l’église du fait qu’elle 
constitue Ses frères et qu’ils doivent s’unir à Lui en tant que collaborateurs avec Dieu. 
Ils doivent être une fraternité pour le salut de l’humanité. Christ s’attend à un travail très 
différent de la part des églises que ce qui a été présenté jusqu’à maintenant. Le peuple 
de Dieu ne répondra à l’attente de Christ que lorsqu’il sera converti et préparé à obéir au 
commandement de Christ. Il déclare : « Je vous donne un nouveau commandement, que 
vous vous aimiez les uns les autres ; comme je vous ai aimés afin que vous puissiez 
vous aimer les uns les autres. » Il déclare encore : « En cela chacun verra que vous êtes 
mes disciples si vous avez de l’amour les uns pour les autres. » Quand on obéira à ce 
commandement, l’envie, les désirs mauvais, les pensées mauvaises, les paroles 
mauvaises seront bannies. Dans le caractère de ceux qui aiment Dieu, ces maux n’ont 
pas leur place. L’amour signifie la croissance spirituelle selon le Modèle divin. Christ 
nous a donné un modèle selon Son propre exemple. Il voudrait unir Ses disciples les uns 
aux autres et à Lui-même. Leur unité avec Christ fait qu’ils s’aiment les uns les autres ; 
car l’amour est le fruit certain de l’unité avec Christ. Christ a déclaré que leur amour les 
uns pour les autres est un signe certain qu’ils sont des disciples. Il est la Racine, Ses 
disciples sont les rameaux. 

The Home Missionary, August 1, 1896, § 2. 
 
 
 

 


